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Kostenfreies ÖPNV-Ticket am Samstag 
- Antrag der Ausschussgemeinschaft BGI / UDI vom 26.05.2020 - 
 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 
die Stadtratsgruppen von BGI und UDI beantragen zur Steigerung der Attraktivität des ÖPNV-
Angebotes im Rahmen der Unterstützung der Gastronomie, der Einzelhandels- und der 
Dienstleistungsbetriebe in Ingolstadt folgendes: 
 

1. Die INVG wird ab sofort an sämtlichen Wochenenden innerhalb der Zone 100 eine 
ticketlose und damit kostenfreie Beförderung anbieten. 
 

2. Das Angebot ist auf die Zeit zwischen Samstagmorgen 08.00 Uhr und Montagmorgen 
03.00 Uhr begrenzt. 
 

3. Das Angebot wird vorerst bis zum 31. Juli 2021 befristet. 
 
 
Begründung: 
 
Wochenlange Ausgangsbeschränkungen und Kontaktverbote haben während der Corona-
Pandemie auch zur Schließung der meisten Einzelhandels- und Dienstleistungsbetriebe sowie der 
gesamten Gastronomie geführt. 
 
Die Antragsteller wollen durch das Angebot eines kostenlosen ÖPNV am Samstag und Sonntag 
dazu beitragen, dass gerade am Wochenende Einzelhändler, Dienstleister und Gastronomen mit 
höheren Frequenzen rechnen können. Diese höheren Frequenzen können zu Umsatzsteigerungen 
aller von den Zwangsschließungen in der Vergangenheit betroffenen Gewerbetreibenden führen. 
 



Insbesondere die Einzelhandelsbetriebe und Gastronomen der Innenstadt können von diesem 
Angebot profitieren. Aber auch für die Ingolstädter Museen und alle weiteren kulturellen 
Einrichtungen sowie für hoffentlich bald wieder stattfindende kulturelle Veranstaltungen im 
Stadtgebiet kann ein ticketloser ÖPNV am Wochenende zusätzliche Besucherfrequenzen 
bedeuten. 
 
Diese Maßnahme stellt selbstverständlich auch eine klare Steigerung der Attraktivität des 
Ingolstädter ÖPNV dar. Da derzeit festzustellen ist, dass das Angebot des ÖPNV noch nicht so 
angenommen wird, wie es wünschenswert wäre, kann dieses Wochenendangebot zur verstärkten 
Nutzung der Busse führen. Denn durch die Pandemie ist eine spürbare Zurückhaltung der 
Menschen bei der Nutzung des ÖPNV entstanden, der mit dieser Maßnahme zumindest an den 
Wochenenden begegnet werden kann. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
gez.   gez.   gez.   gez. 
 
Christian Lange Jürgen Köhler  Sepp Mißlbeck Georg Niedermeier 
BGI   UDI   UDI   BGI 
 
 
 


